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如果说，高铁商务区是属于全国，
那么就应该跳出郑州看这里的前景。
未来，你会是首批受益者吗？

对于近 40 个楼宇扎堆高铁商务区
的现象，不少人还是表露了担心：郑州
会不会因此消化不良？

我们来看一则生动的案例。早在
2003年，郑东新区CBD甫一规划，也曾
备受质疑。在当时写字楼年销售量不
足 5万平方米背景下，CBD规划了内外
环 60 栋写字楼，近 150 万平方米的规
模。不少业内人士悲观地认为，CBD将
会出现烂尾楼。

然而，10 年过去了，如今郑东新区
CBD 成了全国最具竞争力的商务区。
对此，白伊剑认为，郑东新区 CBD 立足
本土都可以成熟，高铁商务区放眼全国
更是毋庸置疑。

业内人士表示，从河南省的经济总
量以及郑州市在河南省的首位度来看，

郑州目前写字楼的发展还远远不够。
郑州市写字楼至少还需要 1000 万平方
米的供应量才能够满足需求。

对于高铁商务区的未来，刘社认
为，也不能一味地乐观，更应该未雨绸
缪。对此，她指出，政府应该加强引导，
在商业规划上给予相应的指导意见，以
避免同质化和恶性竞争。

对此，王伟杰建议，在高铁商务区
还未成熟的时候，千万不能去搞恶性竞
争，而应该共同努力把片区商务氛围营
造起来。这就需要商务楼宇找好定位、
立足品质，坚持国际化的特色，走差异
化发展之路，对城市有所贡献。

商务楼宇在高铁机遇中赢得先机，走进高铁商务区，
一同感受这场高铁商务之旅

当商务楼宇恋上高铁
郑东新区CBD是郑州的CBD，
而对于郑州高铁商务区而言，他却是属于全国的

郑州是一座火
车拉来的城市，如
今，疾驰的高速铁
路又将再度拉来繁
荣。

在 中 原 大 地
上，一场以高铁为
主题的商业变革正
在上演，在以郑州
新 客 运 东 站 为 圆
心 ，3 公 里 的 半 径
内，近 40 座商务楼
宇正以围合之势展
开资本的角逐，其
所产生的财富效应
正在逐渐发酵、放
大，“高铁商务区”
的称谓蓬勃而出。

与传统商务区
相比，郑州高铁商
务区有着哪些无可
比拟的优势？他的
出现，又会有哪些
颠覆性的变革？对
于未来，他的前景
能否乐观可期？让
我们走进高铁商务
区，一同感受这场
高铁商务之旅。

记者 王磊

郑州是一座火车拉来的城市，如今，疾驰的高
速铁路又将再度拉来繁荣。在总部经济、楼宇经
济正以“高人一筹”的态势蓬勃发展之时，郑州高
铁板块商务楼宇也开始风生水起。

据不完全统计，以郑州新客运东站为圆心，在
3公里长的半径内，绿地之窗、雅宝东方国际广场、
上上国际中心、美盛中心、文化产业大厦、楷林
IFC、易元国际等近 40座商务楼宇在此扎堆云集，
正以围合之势展开资本的角逐。

据郑州市房管局数据显示，2012年上半年，升
龙广场、绿地之窗、建业总部港、中科金座、仟玺广场
五家高铁板块楼宇，跻身郑州市非住宅销售金额前
十名。此外，前三家楼宇更是跻身非住宅销售面积

前三名。众所周知，非住宅还包含商铺类物业，这组
数据足以证明，高铁板块写字楼所占市场份额之高。

下半年还将有12座楼宇“抢滩登陆”，届时，高
铁板块近300万平方米商务楼宇总量，所产生的财
富效应正在逐渐发酵、放大，“高铁商务区”的称谓
蓬勃而出。

河南财经政法大学教授、城市发展研究中心
主任刘社认为，郑州新客运东站高速铁路线的“十
字”交会，将会进一步强化郑州全国性交通枢纽的
地位。这将刺激郑州经济提速，城市地位与经济
规模也将大幅提升，将会汇聚财富与智慧的目
光。其中，商业地产、商务写字楼等物业将在“高
铁机遇”中赢得先机。

从农业路、经三路到 CBD，再到高铁商务区，
郑州商务地产市场的重心一路东移，我们不禁要
问：与这些传统商务区相比，高铁商务区具有哪些
无可比拟的优势呢?

摊开一张郑州市地图，我们不难发现郑州新客
运东站所处的位置，可谓“黄金宝地”，这里不仅处
在郑州市东扩的中心区，而且向东、向南、向北都有
大片正在开发和有待开发的区域。同时，向西背靠
现有郑州城区、郑东新区CBD成熟区域，向东拥抱

“郑汴融城”天时地利，地域广阔兼且潜力无限。
河南汇艺置业有限公司副总经理王伟杰指

出，郑州有“天地之中”美誉，而高铁商务区又是郑
州核心，未来，这里无疑会是全国财富的集散地，
成为郑州都市区、中原经济区建设的新“引擎”。

作为一座火车拉来的城市，郑州的交通枢纽
作用无可替代。未来，这一作用将会进一步放
大。城市规划显示，在高铁商务区内不仅有高速
铁路和高速公路，还有公交、城际铁路、地铁(轻
轨)、出租车等多种交通工具，业界称之为“五站合
一”或“七站一体”。

上海绿地集团中原房地产事业部营销总监白
伊剑认为，这种独特而优越的交通枢纽优势，将会
为城市带来生机与活力，将直接产生“商业孵化器”
的作用。一方面，大大降低企业商务出行的时间成
本；另一方面助推高铁旁写字楼形成高端商务圈。

无独有偶，2011年，郑州市“两会”也曾明确指出，
将高铁区作为郑州市未来5年内的核心发展区域。以
此可见，高铁商务区的发展前景将足以比肩CBD。

颠覆：
加速城市间商务往来

有人说，郑东新区 CBD 是郑州的
CBD，而对于郑州高铁商务区而言，他
却是属于全国的。

提及高铁商务区，人们不免会拿
郑东新区 CBD 去比较一番。相较于
CBD对于郑州乃至中原经济区建设的
影响，高铁商务区的辐射面更加宽广。

北京人陈先生是一名商务高管，
目前在一家 500 强企业郑州分公司工
作。往常最令他头疼的就是两地往返
的舟车劳顿。今后，高铁开通后，这种
麻烦将一去不复返了。他说：“我家在
北京南五环，离北京高铁站很近，两个
多小时就可以通达郑州，这个速度比
去北京市中心还要快！”

无数商务人士都像陈先生一样憧
憬着未来的生活，这种颠覆同样体现
在商务效率的提升方面。不久的将
来，从郑州到北京、上海、广州、深圳等
一线城市也可以做到朝发夕至，就像
在郑州工作一样便捷。

从一线城市的高铁经济圈发展来
看，其所产生的“高铁带动效应”同样
是一种颠覆，王伟杰认为，高铁站周边
会形成高端产业经济带，会对沿线产
业和城市规划进行重新布局。如今，
郑州高铁商务区内的楼宇也不仅仅是
一栋写字楼，更多的是一种具备资源
整合能力的“综合体”。

未来，“与顶尖跨国企业齐肩”将
不再是一句广告语，而是一种切实地
存在。白伊剑认为，高铁对商务生活
的影响将会是空前的，将会吸引国际
化团队进入郑州，加速郑州与一线城
市、国际城市的商务往来，做到让郑州
真正与国际接轨。

高铁
财富线

现象：商务楼宇在高铁机遇中赢得先机

优势：立足郑州核心发展区域潜力无限

前景：高铁商务区放眼全国更是毋庸置疑

高铁站附近的商务楼宇分布图（深色部分）高铁站附近的商务楼宇分布图（深色部分）


